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7 月 1 日議事録 NPO ふくてっく定例会 
司会 大塚 会員 

場所 大阪市立社会福祉センター 

＊事務局報告＊	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 中北	 会員	

・8 月の定例会（総会）は会場が変わります。ご注意ください。弁天町オーク 200 生涯学習センター	

・8 月の総会に向けて今月に運営会議（7/21	 17：30～）を開催します	 各部は、事業報告等の集約をお急ぎください	

・ＮＰＯ15 周年シンポジュウム案内チラシ完成	 皆さま広報をお願いたします！	

＊閲覧資料および書籍の紹介＊	

Ａ催し・事業企画の案内 

 Ａ-1	 座バリアフリー	 7/14PM7-9	 北区中津 1-14-5	 応彦塾・・・座長は杉浦さん！	

小原公輝氏・・・古民家再生がご専門	 「震災後のネパールの状況調査」	 会費 1500 円	

	 Ａ-2	 CSO アワード 2017	 募集案内	 応募締切	 8/18	

	 Ａ-3	 宅老所・グループハウス連絡会	 リーダー研修第 2段	 7/29	 実地指導と書類作成の対策（ケアプラン編）	

	 Ａ-4	 「介護問題ホットライン」開設準備実行委員会の案内	 7/3	

Ｂ他団体の機関紙等 

Ｂ-1	 すまいるだより№35、36、37	 （NPO ほっとすまいる）	

Ｂ-2	 ボランティア住之江	 第 100 号、102 号（ボランティア連絡会住之江）	

Ｂ-3	 さつきつつじ会だより	 No.169	 170	 	 Ｂ-4	 バンブープロジェクト便り	 NO.4	

Ｂ-5	 ちゅうぶ通信	 ６月号	 末期がんで亡くなったＭさんの生前の手記	

Ｃ情報誌 

 Ｃ-1	 COMVO	 7 月号	 	 Ｃ-2	 ANNUAL レポート 2016～2017	 ①ボッチャ大阪大会開催に向けて他	

	 Ｃ-3	 茶屋町通信	 Ｃ-4	 あんじゅ	

Ｄその他 

 Ｄ-1	 福祉サービス第三者評価事業	 H29 年度事業普及協議会資料	 Ｄ-2	 保育分野	 第三者評価研修（大方美香）資料	

	 Ｄ-3	 社会福祉法人ぽぽんがぽん設立記念冊子	 Ｄ-4	 6/17	 こむねっと部会記録	

	 Ｄ-5	 大阪宅老所・グループハウス連絡	 総会資料	 Ｄ-6	 NPO ぱあとなぁ	 運営会議資料	

	 Ｄ-7	 ＮＰＯセンター地域移行・定着部会	 	 Ｄ－8	 ＮＰＯ15 周年シンポジュウムチラシ	

＊学習会＊  

蔵の調査	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 曽我部	 千鶴美会員	

大阪市住吉区内に残る「蔵」に着目して、保存・保全・維持活動の一助となるために見学会やセミナーを行っています。活動

を始めたきっかけは、2011 年に 1800 年を迎えた住吉大社を記念して、住吉区内ではさまざまな催事・行事が行われ、その一

環として住吉文化事業実行委員会が「蔵」に住まう人々に焦点をあてたＤＶＤを作成しました。そこに現代表の竹山も参加し

ており、「蔵」に住まう人々だけでなく、「蔵」そのものをきちんと残したいという思いに賛同した数名が集まって住吉蔵部が

発足しました。2011 年は、住吉区内を歩いて、歩いて・・・区内にある蔵の数を目視できる範囲で調査しました。その数は、

住吉大社の蔵も含めて 106 棟確認でき、地図に落とし込み「蔵マップ」として完成させました。その調査の際に、趣旨をご理

解いただいた蔵の実測調査も行い、模型と図面のパネル化を行いました。新しく蔵をつくることは少なく、壊されていく一方

の蔵を何とかできないだろう？何故、住吉区に蔵が多いのか？関一氏が行った都市計画と住吉区の成り立ちは？などをまとめ

た「すみよし蔵ものがたり」を 2012 年に完成させました。その翌年は、住吉区を南北に通る熊野街道沿いの建物を調査して

みました。耕地整理で多く造られた長屋よりもちょっ

と違うワンランク上の長屋や町家も残っているのです

が、それは熊野街道沿いよりも一本中に入ったところ

に多く残っていることもわかりました。その後も｢蔵の

魅力再発見まちあるき｣を実施し、新たな蔵の実測調査

も行い｢すみよし蔵ものがたり２｣を作ることとなりま

した。改めて蔵の数を調査すると 102 棟となっており、

毎年１棟壊されていることも判明しました。蔵のある

まちはどこかほのぼのとしませんか？住吉区の財産と

して蔵を活用しながら維持保全できないでしょうかと

いう思いを区民の方や市民の方にこれからも伝え続け

ていこうと思います。	

冊子の購入いただきありがとうございました。	

これからも応援よろしくお願いいたします。	
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１．ふくてっくのつどい                             小川 会員 

・6月 24 日	 有馬工房にて木工材料加工を、5名で行いました。	

・7 月	 	 	 	ATC 事務所にて 8月の病院での活動に向けての加工作業を行う予定です。・・・７月ｏｒ8月頭に	

（※前後して材料調達についても検討中です。）	

・8 月 27 日	 大阪市立総合医療センター「あそびかたフェスタ」で木工活動を行います。10：00～16：00	

・来年 1 月	 	同じく総合医療センター内、院内学級での木工授業が決まりました（日程は未定）	

・その後の報告あれこれ	

e トコ、あいちゃんから…行っている施設ではできないが他の養護施設で９月頃に木工教室を	

	 	 里山西川さんから…木は切ってあるからいつでもとりに来て	

	 	 古市南幼稚園から…	 11 月に木工教室	 それとは別に園児と里山に遠足に行くことができないか？9/29	 要相談中	

２．東大阪部会  清水 会員 

①		6 月の東大阪における改造助成・介護住改の検証活動は 6日間（6/1.8.14.15.22.29）延べ 12 名が活動しました。	

・東大阪市事前相談会	 担当：6/15 後藤	

②		6 月 17 日事例検討会（10:00～12:00）参加者 7名。	 ・「研修会」「タイアップ事業」「検証案件事例」等	

③	 6/6	 ATC 事務局	 寝屋川市介護保険住宅改修研修会打合せ	

	 	 寝屋川市高齢介護室/出野課長、吉田氏、森氏	 ふくてっく/川北、山本、清水	

	 	 研修会 8/30（水）①10:00～11:30	 ②13:00～14:30	 ③15:00～16:30	 ①③施工業者向け	 ②ケアマネ向け	

④	 東大阪活動あれこれ・・・清水会員	 牧口邸の事例報告	 時間をかけて見守っていきたい	

３．こむねっと部会 中北 会員 

6/	5	 福祉サービス第三者評価「評価事業普及協議会」	 全社協灘尾ホール（資料 D1）・・・桜田門でスケッチした	

6/12	 福祉サービス第三者評価	 保育分野研修	 講師：大方美香	 大阪府社協４階	

	 10 機関による共催（参加者は 40 名弱）池端・中北が参加	 （資料 D2）・・・保育に関する現代の課題を認識	

6/17	 こむねっと部会	 天王谷学園第三者評価その他議案	 （資料 D4）	

6/23	 大阪 NPO センターにて	 社会資源活用 PM 検討分科会（第 1回）・・・ＰＤＣＡ⇒ＳＤＣＡ	

6/24	 大阪宅老所・グループハウス連絡会	 総会	 河原氏の講演・・・目からウロコでした！	

6/26	 NPO ぱあとなぁ運営会議・・・今度こそＧＨ計画を始めたい。	

6/27	 東大阪市障がい者事業所連絡会 GH 部会で PM 構想説明	 	 	 	 6/28	 BCP 研	 	

6/29	 金剛コロニー視察（JIA 企画）	 清水・中北が参加	

7/10	 天王谷学園訪問	 こどもアンケート結果報告と施設視察	 	 	 7/15	 こむねっと部会	

7/26	 WAM	 社会福祉事業経営セミナー（10：20～16：20）および BCP 研（19：00～）	 8/18	 大阪 NPO ｾﾝﾀｰ分科会（第 2回）	

8/19	 こむねっと部会	 	 	 8/22	 北浜サロン２回目	

＊活動費の件で	 劉ちゃんから辞退の申し出があったが、それを通信会員会費とする・・・異議なし！	

＊堺市の第三者評価に取り組むことにします。	

＊ひとことタイム＊（会員による個人の情報発信コーナー） 

ことばあそび：ほしまつり（中北）ほたるまう	 しずかなよるの	 まどぎわに	 つねをわすれて	 りらっくす	

次回	 いわしぐも	 	 	 	 	 	 	 	 ほめられて	 したりとみるは	 まだあまい	 つきつめようよ	 りそうのかたち	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ほんきだよ	 しんねんかたく	 まもりつつ	 つらぬきゆかん	 りそうをもとめて	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ほっといて	 しんぱいせんと	 まかしとき	 つかれにさけは	 りくつにかなう	

中北会員：特養におけるＥＶの福祉対応と安全管理、非常時水源確保のアイデア（屋上タンクに水を・・・併用はダメ）	

田代会員：新メンバーになりました。これからもよろしく！	

阪田会員：国税庁の新聞に載りました！	

＊初参加者の感想＊（初参加者には例会参加の動機、参加した感想など一言お話しいただきますのでご協力ください） 

	

＊次回例会の司会予定＊  

平成 29 年 8 月 5 日 
司会：大橋会員 

五十音順です。予定者の都合が悪い場合は、次の会員が担当となります。

予定：嘉指会員 鎌田会員 

＊次回以降の予定＊ 

・8 月 5 日（土）13：30～17：00	 会場：弁天町オーク 200 生涯学習センター	 	 ■総会	

・9 月 2 日（土）13：30～17：00	 会場：大阪市立社会福祉センター	

■学習会	 テーマ：「（仮）高齢期のお金の話」	 川添	 富巳雄氏	 ファイナンシャルプランナー	

NPO15 周年記念事業／シンポジウム 10 月 1 日（日）	 会場：住まいの情報センター3階ホール（地下鉄	天神橋筋 6丁目）	

理事会の予定・第 2回定例理事会	 決算理事会	 	 8 月 5 日（土）午前	 	 会場：弁天町オーク 200 生涯学習センター	

 


